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Édito
Verfeilloises, Verfeillois
De nouveau une rentrée particulière, 
même si l’étau sanitaire se … desserre. 
Comme vous devez le savoir l’école 
maternelle du «centre-ville» est fermée 
depuis le 19 mai. Et des bâtiments 
modulaires ont été installés durant l’été à 
En Solomiac.
La rentrée s’est déroulée globalement 

dans des conditions satisfaisantes avec quelques ajustements 
à faire. Merci à l’ensemble du corps enseignant et aux agents 
municipaux (Atsem, restauration, entretien et techniques), 
au personnel de l’ALAE pour leurs implications. Ainsi qu’aux 
parents pour leur adaptation au nouveau contexte. 
En élémentaire, suite à l’accroissement du nombre d’élèves 
une nouvelle classe a été créée (la douzième !). 
Le chantier du fossé du château arrive à son terme. cela devrait 
valoriser l’attractivité du centre-ville. 
Concernant l’église, les travaux de la première tranche se 
déroulent normalement.
L’aménagement du chemin de Piquetalen  se termine avec 
plus de sécurité pour les enfants et les vélos pour accéder aux 
groupes scolaires et au centre-ville
Comme prévu, nous avons acheté le terrain pour la construction 
du nouveau centre de secours sur la route de Toulouse.
Par ailleurs, la mairie est devenue propriétaire d’un terrain pour 
le nouveau groupe scolaire à en Courbenause. Nous aurons 
1,7 ha. Avec le conseil d’un programmiste, nous débutons le 
projet et prochainement nous intégrerons dans la réflexion les 
différents acteurs enseignants, associations de parents d’élèves, 
personnel municipal et du CLAE.
La fête du village a eu lieu malgré les contraintes  imposées 
par la préfecture,  tout comme la fête du figuier et le premier 
week-end de sensibilisation pour Octobre Rose.
Nous avons reçu le véhicule commandé par le CCAS. Il 
permettra de transporter les personnes âgées sans moyen 
de locomotion vers des destinations prédéfinies en conseil 
du CCAS. Ce véhicule est financé par des commerçants, 
entreprises et artisans de Verfeil que je remercie sincèrement.

La dénomination de nouvelles rues a été votée en conseil 
municipal en juin. Durant le dernier trimestre 2021 nous 
travaillerons sur la numérotation. Tous ces sujets seront 
développés dans les pages suivantes
Durant les prochaines semaines, notre objectif principal sera la 
propreté du village et des cimetières malgré la non-utilisation 
du phyto. Nous essayons par différents moyens de réduire la 
présence des pigeons au niveau des bâtiments municipaux. 
Nous ne pouvons pas faire cela seul. Les propriétaires des 
maisons du centre-ville sont aussi impliqués… Toutes les idées 
sont bonnes et je vous invite à vous manifester sur les sites 
officiels de la mairie … car malheureusement, il n’y a pas de 
solutions miracles. 

Patrick PLICQUE
Maire de Verfeil
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Dossier spécial 300 élèves à l’École 
Élémentaire et 150 à 
l’École Maternelle.

Classe
Enseignant 

ATSEM ou Adjoint d’animation
Effectif

Petite 
section

Mme TURCON (Directrice)
Mme GAY 25 élèves

Classe mixte 
petite / 

moyenne 
section

Mme FERRIOL
Mme SEGUR

25 élèves 
8 PS et 17 MS

Mme MENOTTI
Mme SERRES

25 élèves 
8 PS et 17 MS

Moyenne 
section

Mme GUIX-HAVART
Mme PAILLONCY

27 élèves

Grande 
section 

Mme JACQUELET
Mme ROUX

24 élèves

Mme REIG
Mme BOURGOIS

24 élèves

LA RENTRÉE DES CLASSES 2021

Cette rentrée scolaire s’est bien passée grâce à l’organisation 
mise en place par les enseignants et les agents qui sont arrivés 
à intégrer de nombreux paramètres nouveaux et complexes.

L’engagement d’une 
ATSEM ou Adjoint 

d’Animation par classe de 
maternelle respecté

L’ÉCOLE MATERNELLE
L’École Maternelle tout d’abord qui, 
délocalisée en Solomiac pour une durée 
initiale de 4 mois, a accueilli dans des 
bâtiments modulaires plus spacieux que 
l’année passée, 6 classes, l’ALAE, la salle de 
restauration, les toilettes, la cour, la salle 
de motricité, les bureaux et salles diverses 
dans un délai très serré.
A noter qu’il n’y a eu aucun mouvement 
d’enseignant à l’École Maternelle
Un grand merci à tous les agents et 
enseignants qui ont su se mobiliser pour 
que tout soit prêt au jour J.
Il y a toujours une ATSEM ou Adjoint 
d’Animation par classe comme nous nous 
y sommes engagés.
Pas de changements non plus au niveau 
des ces agents puisque nous retrouvons 
Mesdames GAY / SERRES / ROUX / 
PAILLONCY / SÉGUR et BOURGOIS.
L’ALAE de son côté avait anticipé 
cette délocalisation et a su adapter un 
fonctionnement qui prends en compte 
les contraintes et se met en phase avec les 
espaces et son projet pédagogique ce qui 
démontre son excellente réactivité. 
Grand merci aux Responsables !
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LA RESTAURATION SCOLAIRE :

De nombreux changements dans 
l’organisation et le fonctionnement 
qui nous permettrons d’aller vers une 
consommation de produits bio, plus locaux 
et de maîtriser au mieux le gaspillage 
alimentaire. 
Je ne développerai pas ici, car le projet en 
cours est très ambitieux et fera l’objet d’un 
compte-rendu fourni et détaillé lors d’un 
prochain bulletin Municipal.

L’ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE 
L’ancien directeur ayant fait valoir ses droits à la retraite, il a été remplacé par 
Monsieur LUSSAGNET arrivé d’une école Toulousaine à qui nous souhaitons 
la bienvenue.
Les enseignants et les Services Techniques ont dû également s’adapter 
à des modifications de dernière minute en regard d’un effectif élève très 
élevé.
Suite à un comptage très précis effectué le jour même de la rentrée par 
L’inspectrice d’Académie de la Circonscription, le DASEN (Directeur 
Académique des Services de l’Éducation Nationale) a aussitôt validé 
la création d’une classe supplémentaire appelée de leurs vœux par les 
organisations de parents d’élèves et la Municipalité, chacun avec ses 
moyens.
Ainsi, une enseignante est arrivée à l’école le jour même alors que les 
Services Municipaux se mobilisaient pour aménager une nouvelle classe 
qui a été opérationnelle dès le lendemain.
L’ALAE s’est également adapté aux nouvelles conditions, comme il sait très 
bien le faire, avec une excellente réactivité.

Classe Enseignant Effectif

CP

M. Bras 23 élèves

M. JEANNE-BROU 24 élèves

Classe mixte 
CP / CE1

Mme LACOMBE
20 élèves 

10 CP / 10 CE1

CE1

Mme LARRIEU 25 élèves

Mme VIGUIER 25 élèves

CE2 Mme JUAN 28 élèves

CE2 M. NAU 29 élèves

CM1 Mme RULHE 26 élèves

CM1 M. LUSSAGNET (Directeur) 
et Mme JOSEPH 26 élèves

CM1 / CM2 Madame SACCHERI
21 élèves 

12 CM1 / 9 CM2

CM2 Madame SALESSE 26 élèves

CM2 Madame CHASSANIS 27 élèves

Nous souhaitons à 
tous une grande 
et belle année qui, 
nous l’espérons, 
nous verra tomber 
les masques et 

retrouver une sérénité et liberté 
qui nous manquent profondément. 
Nous restons disponibles et à 
l’écoute car l’Éducation de tous 
demeure bien au cœur de nos 
ambitions et de nos perspectives.
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La vie des commissions
EDUCATION, ENFANCE ET VIE SCOLAIRE

Michel ORRIT, Catherine DEBONS, Michèle PLANA, Anthony CERCLIER
Corinne POLATO, Cynthia CLERGEAU, Rose-Marie MARTINEZ FUENTE

Pour mémoire, courant Mai 2021, dans le cadre du 
remplacement du toit de l’école maternelle, lors de 
la préparation du chantier, le titulaire du marché 
public a détecté quelques problèmes de fragilité au 
niveau des fermettes. Aussitôt informé, les Services 
techniques ont sollicité une société spécialisée 
qui nous a confirmé que la solidité du toit et de 
la charpente était potentiellement incertaine et 
qu’il valait mieux prendre des mesures de sécurité 
immédiates.
Monsieur le Maire a immédiatement pris un arrêté 
de fermeture du bâtiment principal afin d’appliquer 
le principe de précaution et de préserver l’intégrité 
des élèves, et des adultes.
Dans la semaine qui a suivi, les trois classes concernées 
ont pu intégrer des bâtiments modulaires adaptés 
disposés à proximité de l’école…
En regard du contexte, nous avons mandaté un 
cabinet d’architecte qui a lui-même fait appel à 
un bureau d’études avec pour mission d’évaluer 
précisément l’étendue des dégâts et de proposer une 
ou plusieurs solutions pérennes tout en précisant les 
délais et le montant des travaux.
Le verdict est tombé le vendredi 15/10 dernier et fait 
état d’une situation grave mais pas désespérée qui 
va impliquer des coûts et des délais qui vont bien au-
delà de nos prévisions les plus négatives.
Il est précisé dans le rapport de l’architecte et de 
l’expert que :
« …Ce phénomène peut conduire à un effondrement 
de la toiture à plus ou moins court terme …Le 
remplacement de l’ensemble charpente couverture 
est la seule solution pérenne face à ces désordres.
Cette opération implique les travaux de dépose 
des faux plafonds suspendus…avec l’isolation…les 
réseaux et appareillages électriques…les réseaux de 
ventilation VMC, la reprise des têtes de cloison en 
placoplâtre ainsi que la réhausse des murs porteurs 
et de refends et la réfection complète des peintures… 
»
Ceci pour n’évoquer que les plus gros postes mais 
il ne faut pas pour autant en occulter les mises aux 
normes électriques, PMR …
De plus, lors de son compte-rendu, l’architecte 
nous a fait savoir qu’il avait pu constater nombre de 
malfaçons et de défauts qui datent de la période de 
construction (+ ou – 1983) et qui ont été des facteurs 
aggravants de l’état actuel de la toiture de l’école 
mais non visibles à l’œil nu.

En conséquence, il s’agit d’une opération qui va 
multiplier par 5 les prévisions financières et qui 
en intégrant toutes les données et procédures de 
mise en place de marchés publics (Appels d’offres, 
CAO…), de démolition, de reconstruction et de mise 
aux normes devrait pouvoir permettre une livraison 
et une ouverture de l’établissement pour la rentrée 
2023, dans le meilleur des cas.
Ce verdict est sans appel, seuls quelques choix de 
matériaux ou de qualité de certains produits pourront 
très légèrement atténuer la dépense.
La question de la destruction complète et d’un 
remplacement par une construction nouvelle a 
même été abordée, la réponse est très claire, il faudra 
multiplier par 2 ou 3 la facture finale.
Nous restons au contact et vous tiendrons informés 
de l’évolution de ce dossier au fil de l’eau.

ÉCOLE MATERNELLE JEAN-LOUIS VIGUIER : 
INFORMATIONS SUR LES TRAVAUX
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EDUCATION, ENFANCE ET VIE SCOLAIRE
Michel ORRIT, Catherine DEBONS, Michèle PLANA, Anthony CERCLIER

Corinne POLATO, Cynthia CLERGEAU, Rose-Marie MARTINEZ FUENTE

ACTION SOCIALE, SOLIDARITE,  FAMILLE
Catherine DEBONS, Michel ORRIT, Marie-José SCHIFANO,

Emma UMUTESI, André CIERCOLES, Céline PAVAILLER, Isabelle CERE

La vie des commissions

Quelque soit le choix fait, 
le coupon de réponse sera 

impérativement à retourner à la 
mairie afin d’organiser au mieux 

cette fin d’année

Cette année le traditionnel repas des ainés offert par le CCAS 
aux personnes âgées de 70 ans et plus se déroulera le di-
manche 5 décembre sous condition des mesures sanitaires 
en vigueur. 
Comme promis l’an passé les personnes concernées pourront 
choisir de partager ce moment de convivialité ou de recevoir 
un coffret gourmand. 
Quelque soit le choix fait, le coupon de réponse sera impérati-
vement à retourner à la mairie afin d’organiser au mieux cette 
fin d’année.
Au plaisir de vous retrouver et en attendant prenez soin de 
vous.

LE REPAS DES AÎNÉS 2021

OCTOBRE ROSE : WEEK-END DE SENSIBILISATION
Les 22 et 23 octobre dernier les bénévoles du CCAS en partenariat avec le Centre Régional de Coordination de Dépis-
tage des Cancers d’Occitanie (CRCDC-Oc), la Caisse Primaire d’Assurance Maladie (CPAM) et La Ligue contre le Cancer 
ont organisé un week-end de sensibilisation autour des cancers féminins.
Une conférence sur les cancers féminins a été dispensée par le Docteur BICHARA du CRCDC-Oc
Avec la participation de multiples associations verfeilloises et les Rubies de Lavaur, diverses activités étaient proposées. 
Samedi matin malgrè le brouillard persistant plus de 180 marcheurs ont participé à la randonnée de 6km, parcours 
sur lequel de multiples balises ludiques et humoristiques faisaient des rappels sur les dépistages des cancers féminins.
La récolte de dons en faveur de la ligue contre le cancer était mise en place dans les commerces de la commune mais 
aussi lors de cette manifestation. À l’heure de la rédaction de ce bulletin nous ne connaissons pas la somme exacte 
récoltée.

UN VÉHICULE POUR LE CCAS
Le CCAS remercie les commerçants et artisans qui ont permis 
d’acquérir ce nouveau véhicule dont le financement est as-
suré par l’achat d’espaces publicitaires. Il s’agit d’un véhicule 
de tourisme de 5 places, destiné au transport des personnes 
âgées, isolées, …, divers itinéraires et pôles d’intérêts vont être 
définis lors d’un prochain conseil d’administration du CCAS. 
Une demande de contrat pour un service civique est actuelle-
ment en cours d’instruction.
Une communication sera faite avec tous les moyens dont 
nous disposons dès que ce nouveau service sera mis en place.
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ZOOM SUR LES GRANDS PROJETS 
LES TRAVAUX D’AMÉNAGEMENT DU FOSSÉ DU CHÂTEAU
Les travaux d’aménagement du fossé seront 
terminés courant dernier trimestre de cette année. 
Vous pouvez déjà apercevoir les contours plus 
précis de cet aménagement patrimonial avec ses 2 
espaces opposés  (jeux et scène) et le canalet en eau 
qui assure le lien. Un espace vert sera également 
disponible sur la longueur de l’aménagement. Bien 
sûr, l’accès à « tous » est autorisé par  la présence 
d’une rampe bordée de futurs garde-corps en acier 
corten, démarrant sur la partie haute de l’espace 
jeux pour terminer sur la partie inférieure le long 
du canalet.
Sous les marches de l’espace scène, se trouve le 
local technique équipé entre autres des pompes 
de recirculation de l’eau, de la désinfection par 
UV et le réservoir d’eau ainsi que les commandes 
électriques.
L’aménagement sera aussi éclairé en soubassement 
sur plusieurs niveaux : rampes d’accès supérieure et 
inférieure, canalet d’eau afin de le mettre en valeur.

LES TRAVAUX DE RÉFECTION DE L’ÉGLISE SAINT BLAISE 
Les marchés de travaux sont répartis en deux 
phases : une phase de travaux extérieurs et une 
phase de travaux intérieurs sous la maîtrise d’œuvre 
de l’architecte R BLOHORN.
Chaque phase sera divisée en plusieurs tranches
Aujourd’hui le marché de la phase « extérieur » a été 
attribué et est divisé en trois tranches (tranche ferme, 
tranche optionnelle 1 et tranche optionnelle 2)
La tranche ferme aura pour but de restaurer le 
chevet, La tranche optionnelle 1 la façade sud et La 
tranche optionnelle 2 le clocher.
Le démarrage de la tranche ferme a débuté début 
juin pour une durée de 6 mois avec le changement de 
la couverture et des solins côté nord, la démolition des 
glacis, relancis de briques, rejointement  à la chaux, 
reprise de 8 vitraux….). La sécurisation de la fresque du 
chœur a été réalisée par l’entreprise MALBREL avant 
d’entreprendre les travaux extérieurs qui pourraient 
occasionner des vibrations et détériorer la peinture de 
manière irréversible. 
Le montant de la tranche ferme s’élève 190 403.55€ HT avec des subventions obtenues à hauteur de 80% du 
montant de l’opération (Etat, Région, Département)
Le dépôt de demande de subvention pour les tranches optionnelles a été réalisé en mai/juin 2021 pour une 
réalisation des travaux prévue d’ avril à octobre 2022, pour un montant de 160 000€.
Dans la continuité, et en fonction des décisions budgétaires, la phase de travaux « intérieur de l’église » pourrait 
débuter début 2022 par le dépôt du permis de construire puis le dossier de demande de subvention et le 
démarrage d’une 1ère tranche en 2023.

La vie des commissions
URBANISME ET GRANDS TRAVAUX

Jean-Pierre CULOS,  Michel ORRIT, Serge MAZAS, Sophie PRADELLES
Anthony TAHRI, Nathalie POINDRELLE, Jean-Christophe LAPASSE
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LA MODIFICATION DU PLU 
DES OBJECTIFS PRINCIPAUX
• Repréciser et légèrement modifier les règles qui concernent les constructions d’extensions et d’annexes 

aux habitations en zones agricole et naturelle
• Compléter le repérage et le recensement des bâtiments pouvant faire l’objet d’un changement de 

destination en zone A et N,
• Modifier légèrement les règles applicables en zone Ns qui ne sont pas pleinement adaptées aux projets actuels,
• Modifier partiellement les règles d’emprise au sol en zone U, afin de favoriser une politique de densification 

adaptée aux différents tissus urbains
• Assouplir la règle de respect des coloris et teintes définis par la STAP
• Faire le point sur les emplacements réservés au regard des besoins et projets actuels (suppression, création 

ou réduction de certains ER),
• Apporter des évolutions ponctuelles au règlement écrit au regard du retour d’expériences, notamment 

lorsque des difficultés d’interprétation ont été constatées,
Des objectifs d’ouverture des zones 1AU (avec des orientations d’aménagement programmées OAP) déjà 
définies dans le PLU conservés
Une planification d’ouverture par phase des zones 2AU (déjà définies dans le PLU en  vigueur) en fonction des 
priorités de développement des quartiers à urbaniser.  L’ouverture des zones 2AU (fermées à la construction) 
en zones 1AU (ouvertes à la construction) se fera lors d’une prochaine modification du PLU avec création d’OAP .
Aucune zone nouvelle ouverte à la construction ne peut être créée dans le cadre d’une modification ou 
révision allégée. C’est une révision de PLU qui peut l’autoriser.
Après validation de la modification du PLU par la commune, les étapes suivantes sont obligatoires :
• Consultation des personnes publiques associées (PPA) pour avis sur lamodification, réunion d’examen 

conjoint pour la révision allégée, avis de la Commission Départemental de préservation des espaces 
naturels, agricoles et forestiers (CDPENAF), saisie Tribunal Administratif

• Analyse des avis PPA et préparation de l’enquête publique
• Déroulement et conclusions de l’enquête publique
• Finalisation et approbation de chaque dossier de modification et de révision allégée du PLU.

ACQUISITION DE FONCIER 
Dans le cadre de l’aménagement du territoire, du 
maintien des services publics et de l’amélioration 
de la qualité de vie des citoyens, le conseil municipal 
s’est prononcé lors de la séance du 16 mars 2021, en 
faveur de l’aquisition du foncier nécessaire pour la 
construction d’un nouveau centre de secours et 
pour la construction d’un nouveau groupe scolaire. 
Aussi, après avoir négocier avec le propriétaire et 
consulté le service des domaines les offres faites 
par la Commune ont été acceptées comme suit :
• Parcelles I 587 et I 864, route de Toulouse d’une 

surface de 8 960 m2 d’un montant de 210 000€
• Parcelle H 11, route de Puylaurens d’une surface 

de 9 300 m2 d’un montant de 46 500€
Ainsi l’assemblé délibérante a autorisé Monsieur le 
Maire à signer les compromis de vente ainsi que les 
actes notariés. Les actes notariés ont été signé le 
mercredi 1er septembre 2021. 

La vie des commissions
FINANCES

Aurélie SECULA, Jean-Pierre CULOS, Francis GARRIGUES,  Corinne POLATO
Clément SCHIFANO, Isabelle BARTHE,  Hervé DUTKO
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La vie des commissions
PATRIMOINE, VOIRIE ET RESEAU

Serge MAZAS, Jean-Pierre CULOS, Anthony CERCLIER,
Sophie PRADELLES, Anthony TAHRI, Clément SCHIFANO, Olivier RACAUD

TRAVAUX DE VOIRIE

Dans le cadre de l’enveloppe du pool routier de la C3G dédiée à la voirie mais aussi d’une enveloppe 
communale votée lors du budget primitif, plusieurs travaux ont été réalisés : 
• La réfection des chemins d’En Bousquet, d’En Cols, d’En Fougassier, des Fontanelles, de l’impasse d’En 

Fougassie
• L’aménagement de la rue de Piquetalen avec la création d’une voirie mixte pour les piétons et pour les 

vélos du lotissement d’en Sigaudés jusqu’à l’avenue du 19 mars. 
• L’aménagement de la voirie au niveau du collège et de l’école maternelle a été réalisé pour une meilleure 

sécurisation des usagers.
• Le stationnement sur la voirie le long du collège a changé de côté ce qui facilite l’accès direct au trottoir 

pour les enfants descendant des véhicules.
• Les zones bleues de la place Charles de Gaulle ainsi que sur la RD112 au niveau de la pharmacie ont été 

repeintes. 
• La sécurisation des lacs de la Balerme et du Laragou avec l’installation de barrières ont été installés aux 

lacs afin de sécuriser les abords et d’éviter le stationnement illégal.

RÉSEAU31 ENGAGE DES TRAVAUX SUR LE RÉSEAU D’EAU POTABLE
Réseau 31 a programmé la construction d’un réseau de transport 
d’eau potable sur la commune de Verfeil. Ces travaux figurent 
au programme établi par le schéma directeur permettant de 
solutionner certaines difficultés de débits et de pression sur le réseau 
existant et d’assurer la desserte des zones en développement. 
Les travaux consistent en la création d’un réseau en acier haute-
pression sur 4kms pour améliorer le remplissage des châteaux 
d’eaux sur les communes de Verfeil et Bonrepos-Riquet.
Ces travaux sont programmés de septembre à décembre 2021 et 
impacteront temporairement la circulation sur certaines routes à 
l’avancement du chantier qui sont : 
- Chemin d’En Sigaudès / Sapientis : Route barrée avec accès 
maintenu pour les riverains durant 1,5 mois à partir de début 
octobre ;
- D22 au lieu-dit « Ajourdou » : Circulation par alternat durant 15 
jours fin septembre - début octobre ;
- Voie communale En Pountac : Route barrée avec accès aux 
riverains durant 15 jours ;
- D45 au lieu-dit « Saint-Jean » : Route barrée pendant les congés de 
la Toussaint avec accès aux riverains durant 15 jours.
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PATRIMOINE, VOIRIE ET RESEAU
Serge MAZAS, Jean-Pierre CULOS, Anthony CERCLIER,

Sophie PRADELLES, Anthony TAHRI, Clément SCHIFANO, Olivier RACAUD

Pour être plus 
efficace
travaillons 
ensemble

Chemin des Fenouillès de la D112 jusqu’ à La Bâtisse,
Chemin de Castelvert de la D112 jusqu’En Gris, 
Chemin de la Balerme de la D112 jusqu’au Tarn,
Chemin d’En Charrac de la D112 jusqu’En Charrac,
Chemin de Montplaisir de la D112 jusqu’à Montplaisir,
Chemin de Lastours de la D112 jusqu’En Doucet,
Chemin d’En Marquié de la D45 jusqu’En Marquié,
Chemin de Borde-Haute de la D45 jusqu’à Borde Basse,
Chemin de Moundegros de la D45 jusqu’à  Moundegros,
Chemin des Condomines de la D45 jusqu’aux Condomines,
Chemin d’En Jalama de la D45 jusqu’En Jalama,
Chemin des Barrières de la D45 jusqu’aux  Barrières,
Chemin d’En Pinel de la D45 jusqu’ En Pinel,
Chemin d’En Sendral de la D22 jusqu’En Plate,
Impasse d’En Fougassié de la D45 jusqu’En Fougassié ,
Route du Ramel de la D112 jusqu’à D22 (Rte de Montpitol),

Impasse de Moscou de la D112 jusqu’à Moscou,
Route du Cimetière de la D112 jusqu’à D45 (Rte du Ramel),
Chemin d’En Mas de la D112 jusqu’En Mas,
Chemin de Sénil de la D45 (Rte Ramel) jusqu’au Tarn,
Route du Perrou de la D45 (Rte du Ramel) jusqu’à D45 
(Rte de Montpitol),
Chemin d’En Naurous d’En Pountac jusqu’En Naurous,
Chemin d’En Pountac de la D22 (av. Antonin Salvy) 
jusqu’à la D45 (Rte du Ramel),
Chemin de Gailhaguet de la voie communale n° 4 de 
Gauré à St Sernin jusqu’En Gailhaguet,
Chemin d’En Daydé de la rue de la Fontaine Baptisée 
jusqu’En Daydé,
Chemin d’En Gineste de la Voie Communale n° 4 de 
Gauré à St Sernin jusqu’en limite du Tarn

LES PIEGONS, UNE ACTION QUI DOIT ÊTRE COLLECTIVE
Dans certaines zones de la ville, les volatiles provoquent des nuisances 
importantes chez les habitants, mais aussi sur la voie publique. Pour les 
riverains mais aussi pour les agents et les élus, le problème vire parfois à 
l’obsession. Pour la Ville, trouver une solution efficace est un vrai casse-
tête.
Pour faire face, les cages de piegeage, instalées au printemps, dans le 
clocher de l’église Saint Blaise  sont toujours en place et permettent de 
piéger un certain nombre mais pas suffisament pour voir la population de 
Columbidés diminuer significativement. 
Néanmoins un autre système de piégeage / effarouchement sera mis en 
place courant janvier. Mais pour être efficace, les actions municipales ne 
suffiront pas, il faut que tout les habitants concernés par ce fléau mettent 
en place des mesures complémentaires telles que la fermeture ou la 
suppression des espaces ouverts permettant aux pigeons de nicher.

POINT SUR LE DÉPLOIEMENT DE LA FIBRE SUR 
LE TERRITOIRE

Le déploiement de la fibre sur le territoire, au jour d’aujourd’hui 1268 
bâtiments sont raccordés, ce qui représente entre 50 et 80% de couverture.
Une carte représentant ce déploiement de la fibre (FttH) accessible via 
l’adresse ci dessous, vous permet de visualiser la couverture en réseaux FttH. 
En renseignant votre adresse le statut de votre habitation sera alors visible. 
https://cartefibre.arcep.fr/

DÉNOMINATION DES VOIES PUBLIQUES
Lors de la séance du conseil municipal du 15 juin dernier, l’assemblée délibérante à statué sur le nom des 
voies suivantes :
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DES LEGO POUR LES COLLÉGIENS !
La ludothèque en partenariat avec le collège a décidé de s’allier 
aux déjà nombreux développeurs du projet « Dispatchwork ». Le 
but du projet est de construire des « prothèses murales» avec des 
blocs de Lego.
En effet, Jan Vormann, artiste de street art d’origine allemande, 
a créé le projet « Dispatchwork », matérialisé par des briques de 
Lego. Son but est de réparer les murs endommagés par le temps 
et leur redonner vie en les habillant de couleurs. Il sillonne les 
villes du monde entier de New-York à Milan, en passant même par 
Toulouse ! Il pousse également chacun à suivre son exemple…
Et c’est ce que les collégiens vont faire ! 
Ce projet se veut éphémère certes, ludique mais également 
éducatif car il regroupera plusieurs matières telles que l’art 
plastique, les mathématiques, la technologie mais aussi l’histoire 
et la culture. 
Si vous voulez contribuez à cette œuvre qui verra le jour dans les 
rues verfeilloises, vous pouvez déposer Lego et Duplo aux différents 
points de collecte (Ludothèque, Hall du collège et Accueil de la 
mairie).
Pour plus d’informations sur le projet n’hésitez pas à aller sur le site 
Dispatchwork – Fix the world in colors.

MISE EN PLACE DU CONSEIL MUNICIPAL 
DES JEUNES

Après plusieurs mois de travaux d’un groupe de travail au sein 
de la commission Citoyenneté et Jeunesse, le Conseil Municipal 
des Jeunes (CMJ)  est en cours de finalisation.
Les jeunes verfeillois vont bientôt pouvoir participer activement 
à la vie de la commune!  Nous avons contacté les différents chefs 
d’établissements scolaires et , avec leurs accords et leurs appuis, 
le CMJ verra le jour avant la fin de l’année! 
En effet les membres du groupe de travail de la commission 
citoyenneté et jeunesse sont allés à la rencontre des jeunes 
verfeillois, du CM1 à la 4ème, pour leur présenter la future 
instance du 18 au 23 octobre. 
A la suite de cette présentation, le dépôt des candidatures à 
l’accueil de la mairie était ouvert du 25 octobre au 5 novembre 
inclus.
Puis à partir du 8 et jusqu’au 19 novembre la campagne battra 
son plein avant la tenue du scrutin qui se déroulera du 22 au 27 
novembre.
Nous aurons le plaisir de vous présenter lors du prochain numéro 
du bulletin municipal la composition du conseil municipal des 
jeunes.

NNoouuss  rrééccoollttoonnss  vvooss    

LLeeggoo  //  DDuupplloo  
Le CCoollllèèggee  JJeeaann  GGaayy, la MMaaiirriiee    et la LLuuddootthhèèqquuee   
élaborent le projet DISPATCHWORK. Pour sa réussite, les 
élèves du collège ont besoin de vos pièces de Lego et 
Duplo ! 

 

Une collecte est lancée jusqu’à la fin 
de l’année sur trois sites : 

· Accueil de la mairie 

· Collège Jean Gay 

· La ludothèque 

La vie des commissions
CITOYENNETE ET JEUNESSE

Céline ROMERO, Michèle PLANA, Emma UMUTESI, André CIERCOLES,
Cynthia CLERGEAU, Fernand ESTEVES, Rose-Marie MARTINEZ FUENTE

- 1 -

Guide 
du CONSEIL MUNICIPAL

des jeunes

Guide 
du CONSEIL MUNICIPAL

des jeunes
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RETOUR DE SUR LE DÉPLOIEMENT DE L’APPLICATION SMARTPHONE

L’APPLICATION EN QUELQUES CHIFFRES
Depuis mai 2021, l’application smartphone de la commune de Verfeil 
est en service, voici un retour en en quelques chiffres : 
• plus de 520 téléchargements
• 93 signalements faits et traités
• 44 notifications pour une communication plus réactive

PERSONNALISATION DES NOTIFICATIONS 
Afin d’être au plus près de vos centres d’intérets nous avons mis en place 
différentes catégories de notifications afin que vous ne soyez pas dérangés 
par les informations qui ne vous concernent pas. Afin de personnaliser le 
type de notifications, nous vous invitons à vous rendre dans les paramêtres 
des notifications accessibles via l’application (Cloche en haut à droite * puis 
roue crantée **).

PROCHAINEMENT SUR VOTRE APPLICATION
Nous travaillons actuellement sur deux modules de l’outil, à savoir un annuaire interactif et un espace pour 
réaliser des sondages.
L’annuaire interactif, vous permettra de trouver rapidement les coordonnées d’une association, d’une 
entreprise ou encore d’une structure mais aussi d’être guidé via un système de navigation GPS.
Le module sondage, permettra de consulter la population pour prendre en compte l’opinion publique sur 
les sujets traités pour être au plus près des besoins des verfeillois et ainsi adapter les moyens mis en oeuvre.

INSTALLATION D’UNE SIGNALÉTIQUE POUR LES ZONES D’ACTIVITÉS 
Les sociétés implantées dans les différentes zones d’activités de Piossane sont peu visibles de la route au 
grand dam des professionnels, clients et livreurs. 
La Communauté des Communes des Coteaux du Girou travaille actuellement pour l’installation de panneaux 
d’accueil aux entrées des zones d’activités avec notamment l’aménagement d’une aire de stationnement. 
Les travaux sont en cours et les panneaux devraient être installés dans les prochaines semaines.

La vie des commissions
COMMUNICATION

Aurélie SECULA, Céline ROMERO, Michel ORRIT, Catherine DEBONS,
Clément SCHIFANO, Fernand ESTEVES, Rose-Marie MARTINEZ FUENTE

Cette application est en perpétuelle évolution, nous travaillons au quotidien 
avec le prestataire qui est en charge de son développement alors n’hésitez 
pas à nous faire remonter les problèmes que vous rencontrez via l’espace 
signalement.

* **

La vie des commissions
DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE

Françis GARRIGUES, Jean-Pierre CULOS, Anthony TAHRi, Cynthia CLERGEAU
Clément SCHIFANO,  Isabelle BARTHE, Hervé DUTKO
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La vie des commissions
ANIMATION, CULTURE, VIE ASSOCIATIVE ET LIEN TOURISTIQUE

Céline ROMERO, Marie-José SCHIFANO, Michèle PLANA,
Fernand ESTEVES, Clément SCHIFANO, Olivier RACAUD, Hervé DUTKO

Bientôt, bientôt… soyez patients ! Nous fêterons les 10 
ans de notre belle médiévale en 2022. 
Pour l’heure, les 9 et 10 octobre derniers nous en avons 
célébré la 9e édition. Le service culturel municipal a su 
mettre en valeur une année de plus l’histoire de la cité 
de la Verte Feuille grâce à l’intervention de diverses 
troupes, artistes, artisans, marchands … le tout sous une 
météo clémente.  
Le samedi soir à partir de 19h sous la Halle de la Mairie, 
les troubadours survoltés des « Crinières d’Evol » 
spécialement venus de l’Aude, ont animé le banquet 
préparé par « Les Délices de l’histoire ». Un moment 
authentique et agréable partagé par 81 convives, 
certains costumés pour l’occasion.
Le dimanche a vu passer près de 1000 personnes entre 
10h et 18h. Les festivaliers ont pu découvrir la troupe 
médiévale « Au temps des Seigneurs », les ritournelles 

des « Crinières d’Evol », le cabinet de curiosité du « Goupil 
», le travail de la forge, de la côte de maille, de la pierre, 
du cuir, des herbes médicinales et aromatiques… et 
bien d’autre choses.  Plusieurs associations verfeilloises 
étaient de la partie : le Comité des fêtes du Ramel s’est 
transformé en taverne pour sustenter nos estomacs, le 
club du 3e Age a fait plaisir aux gourmands grâce aux 
curbelets de Mme Guiraud et l’association Parta’jeu a 
amusé les plus jeunes tout le long de la journée. Cette 
année, l’équipe de Parta’jeu avait mis en place un jeu 
de Kapla géant en plus des jeux en bois traditionnels. 
Le point d’orgue de la journée aura été le mariage 
médiéval de deux verfeillois ! Une belle journée qui 
n’aurait pas pu avoir lieu sans l’aide des bénévoles et 
des agents techniques … Merci à eux ! 
Nous vous donnons donc rendez-vous l’année 
prochaine !

LA FÊTE MÉDIÉVALE DU FIGUIER AURA BIENTÔT 10ANS !
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ANIMATION, CULTURE, VIE ASSOCIATIVE ET LIEN TOURISTIQUE
Céline ROMERO, Marie-José SCHIFANO, Michèle PLANA,

Fernand ESTEVES, Clément SCHIFANO, Olivier RACAUD, Hervé DUTKO

A NOTER : La galerie du Figuier reprend du service.
La galerie du Figuier sera ouverte du 13 au 28 novembre 2021 
pour accueillir les œuvres du verfeillois Emmanuel Cerda.
Cet artisan en peinture et vitrerie installé depuis 7ans sur la 
commune est un artiste dans l’âme. Venez découvrir ses œuvres !

Cette année le forum des associations s’est tenu le 
dimanche 5 septembre.
Sur la même forme que l’an passé, dûe aux 
restrictions sanitaires, il s’est déroulé à l’extérieur du 
centre Culturel d’en Solomiac.
Toute la matinée, la vingtaine d’associations 
présentes a accueilli les nombreux intéressés. Adultes 
et enfants ont donc pu faire connaissance avec les 
activités sportives et culturelles que proposent les 

nombreuses associations verfeilloises, et cela sous un 
grand soleil!
Après plus d’un an sans activité associative, ce forum 
a permis de redonner confiance aux différents 
bénévoles et membres d’associations pour la 
poursuite de leur activité. Nous ne pouvons que 
remercier les associations présentes et souhaiter 
qu’il  y en ait encore plus sur la session 2022!

Malgré l’annulation d’une majorité d’animations 
des Estivales, le service culturel a pu maintenir deux 
marchés gourmands cet été.  
Habituellement organisés au mois d’août, les 
Estivales 2021 avaient également au programme un 
marché gourmand début juillet pour le plus grand 
plaisir de tous!
Lors de la session de juillet, le marché a pu accueillir 
près de 420 gourmands venus se restaurer sur les 
divers food-trucks et profiter d’une animation de 
danse country de l’école de Teulat.

Pour la session aoutienne, la mise en place du pass 
sanitaire pour les manifestations par le gouvernement 
a mis un coup de frein à la fréquentation du marché. 
Les élus  au contrôle des entrées ont tout de même 
comptabilisé 250 entrées ce soir -là.
Espérons donc que les Estivales 2022 marquent le 
retour des animations de Verfeil tant appréciées par 
les verfeillois  et leurs voisins!

MARCHÉ GOURMAND

FORUM DES ASSOCIATIONS
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La vie des commissions
SPORT

Françis GARRIGUES, Jean-Christophe MALTHE, Anthony CERCLIER,
Serge MAZAS, Cynthia CLERGEAU, Fernand ESTEVES, Olivier RACAUD

LES ASSOCIATIONS APRÈS LE CONFINEMENT, C’EST LA REPRISE !
Les différentes vagues de confinement ont contraint de nombreuses associations à la mise à l’arrêt. Tous les 
dirigeants ont œuvré durant ces longs mois pour limiter l’impact de cette crise. Malgré cet effort considérable 
pour garder les troupes motivées, des abandons d’adhérents ont été constatés dans la majorité des associations.
C’est tout de même avec enthousiasme que la vie associative reprend son rythme ce mois de septembre 2021, 
certes toujours sous conditions sanitaires, mais un grand soulagement se fait ressentir dans les rangs ! Nous 
tenons à remercier et féliciter tous les dirigeants et bénévoles pour avoir répondu présent depuis 18 mois ! Bravo !

Aussi, depuis plusieurs années, la commune s’attache à accompagner le développement associatif, le soutien du 
bénévolat, et la mise à disposition des outils performants ! Le maintien de l’enveloppe budgétaire des subventions 
et tous les travaux engagés durant cette crise sanitaire en sont la preuve. Nos équipes techniques, d’entretien 
et administratives n’ont pas chômé pour préparer cette rentrée des activités sportives ou assimilées. En effet, 
beaucoup de travaux ont été réalisés (voir tableau ci contre) 

En sus de cette liste, ajoutons malheureusement, les nombreuses heures perdues pour faire face aux actes 
de malveillances et vandalisme ! C’est près de 20000€ consacrés aux réparations, remplacement, etc... C’est 
fort dommage ! Alors que ces frais pourraient abonder les budgets pour améliorer les installations et outils des 
associations ! Sans oublier, le dégoût de nos agents communaux face à l’irrespect de leurs réalisations, et des 
dirigeants associatifs choqués par ces agissements ! 
Bref ! N’oublions pas que le monde associatif est un vecteur de citoyenneté, de sociabilisation, d’entre-aide, de 
lien intergénérationnel, d’animation locale, de développement sportif et culturel, un milieu de découverte des 
autres, toute une richesse qui doit motiver chacun d’entre nous, à s’engager et défendre ces valeurs ! Ce milieu a 
besoin de nous, tant en adhérents, qu’encadrants et bénévoles ! Alors, n’hésitons pas à nous impliquer et soutenir 
toutes nos associations !
Aussi, ces derniers mois ont été marqués par de tristes nouvelles. Un monde associatif en deuil à la suite des départs 
de figures emblématiques ! Nous souhaitions souligner leur engagement indéfectible pour leurs associations, et 
nous les remercions !  Terminons sur une note d’enthousiasme, c’est la reprise ! Nous piétinons de plaisir de nous 
retrouver sur les terrains et partager à nouveau tous ces moments festifs ! Nous vous souhaitons une très bonne 
saison 2021/2022 !
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SPORT
Françis GARRIGUES, Jean-Christophe MALTHE, Anthony CERCLIER,
Serge MAZAS, Cynthia CLERGEAU, Fernand ESTEVES, Olivier RACAUD

LA PISCINE MUNICIPALE 
La saison piscine a débuté comme prévu grâce 
à nos équipes techniques qui ont œuvrées sans 
relâche pour achever les travaux de rénovation 
avec la pose du bardage et peinture de la 
façade avant et le déplacement des pompes 
pour réduire les nuisances sonores !  Merci à 
nos équipes techniques !
C’est une saison en demi-teinte avec une baisse 
de fréquentation notable, une moyenne de 30 
entrées par jours comparé aux 80 des années 
précédentes ! Certainement due à l’inquiétude 
toujours générée par la Covid, l’obligation du 
Pass-Sanitaire, … !
Malgré tout, la commune a souhaité maintenir 
l’accès à la piscine durant toute la saison 
estivale.

POINTS SUR LES TRAVAUX ENGAGÉS SUR LE BUDGET 2021
Travaux réalisés :  

- Sur les terrains de sport : 
• la taille les sapins en partie haute du terrain d’honneur de rugby, 
• l’apport de terre et de sable pour la sécurisation du terrain cynophile, 
• le regarnissage gazon des terrains de Football et de rugby, 
• le desherbage du boulodrome mais aussi la sécirisaion du boitier électrique des aires de jeux et 

l’achèvement des toilettes, 
• le remplacement des buts à 8 du terrain d’entrainement de football, 
• le remplacement des Poteaux (Préconisation Apave) sur le terrain d’entrainement de rugby et la pose 

des canalisations pour le raccordement des Canons d’arrosage, 
• la réfection du court de Tennis extérieur jouxtant le club-house, 

- Sur les batiments : 
• la réparation des douches des vestiaires de rugby G. Dandrieu, 
• la pose d’une grille pour le local de stockage matériel au gymnase F. Daydé, 
• l’ étude acoustique,  et déplacement pompes vers le local annexe de stockage de la piscine, la seconde 

phase d’embélissement, l’installation d’un système d’arrosage intérgré et d’une cloture rigide tout 
comme au citypark

• le remplacement des protections murales du Dojo et la pose de vernis anti-dérapant à l’entrée et 
couloir extérieurdu gymnase JL. Lahore 

• la création d’une rampe d’accès PMR du programme A’DAP pour l’accès au clubhouse du basket.

Travaux en cours : 

- Une étude d’aménagement pour : 
• le remplacement des Vestiaires et du  club-

house  du Rugby 
• le Skate-Park 
• la rénovation/agencement des anciens 

vestiaires Football. 
- Le remplacement des plaques de polycarbonate 
sur façades latérales du gymnase F. Daydé.
- L’installation de toilettes au clubhouse du Tennis 
- Le  projet d’installation de Pergola Photovoltaïque 
assurant l’abri du public des terrains  de Foot Honneur 
et Rugby entrainement.

Reste à faire : 

- La réception de 2 Canons à eau pour le terrain 
d’entrainement Rugby, 
- Une  réflexion sur le dispositif de stockage matériels 
dans le Dojo, 
- La réparation des tribunes vandalisées 
- Le passage d’une herse et l’apport de sabline sur le 
boulodrome, 
- L’étude pour l’installation d’un panneau d’affichage 
extérieur au clubhouse du Tennis
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La vie des commissions
ENVIRONNEMENT ET DEVELOPPEMENT DURABLE

Aurélie SECULA, Jean-Pierre CULOS,  André Ciercoles, Corinne POLATO
Céline PAVAILLER, Jean-Christophe LAPASSE, Hervé DUTKO

ZÉRO PHYTO : GESTION DES CIMETIÈRES
Depuis le 1er janvier 2017, l’usage des pesticides conventionnels par les collectivités est interdit sur la grande  
majorité des espaces ouverts au public. À partir du 1er juillet 2022, les collectivités territoriales et établissements 
publics ne pourront plus recourir à l’utilisation de produits phytosanitaires au niveau des cimetières, des 
terrains de sport ainsi que dans les zones étroites ou difficiles d’accès dans le cadre de l’entretien des voiries.

L’idée d’une commune soucieuse de la protection de l’environnement, de votre santé et de celle des agents 
techniques qui travaillent pour vous, date maintenant de fin 2016.
Depuis 2019, la commune a fait le choix de l’engazonnement des allées du cimetière de Saint Sernin et ainsi :
• Redonner sa place au végétal et embellir ce lieu de mémoire
• Préserver la santé des agents municipaux et des usagers
• Préserver la qualité de l’eau et de notre environnement
Suite à cette expérimentation l’engazonnement sera mis en place au cimetière du Ramel et Verfeil d’ici la fin 
de l’année 

UNE COMMUNE QUI S’ENGAGE DANS LA TRANSITION ÉNERGÉTIQUE ET 
ENVIRONNEMENTALE

Depuis plusieurs années, la ville de Verfeil s’engage dans la transition énergétique et environnementale 
notamment via les quatre axes suivantes : 
- La réduction des dépenses énergétiques des bâtiments communaux
Ces derniers mois, l’attention des services s’est portée sur la rénovation des bâtiments communaux pour 
favoriser une réduction importante des dépenses énergétiques. 
En effet, divers travaux ont été réalisés sur les bâtiments de la Poste et de plusieurs appartements municipaux 
avec l’installation de cinq pompes à chaleur air-eau en remplacement de chaudières à fioul. Le changement 
des menuiseries entrepris depuis plusieurs années est poursuivi également.
- La réduction des dépenses énergétiques liées à l’éclairage public
En partenariat avec le Syndicat Département d’Énergie de la Haute-Garonne (SDEHG), le changement des 
ampoules de l’éclairage public pour des diodes électroluminescentes se poursuit sur le territoire.
- La mise en place de démarches écoresponsables
L’écoresponsabilité passe par de nouveaux choix de gestion, d’achats, d’organisation du travail, par des 
investissements et par la sensibilisation du personnel. La collectivité a maintenu le télétravail, mis en place 
pendant la crise sanitaire, pour les agents dont les activités sont compatibles avec ce mode de travail, nous 
travaillons également sur la mise en place une gestion des achats de denrées alimentaires bio et locales.
- La gestion des déchets produits par les services municipaux
Depuis plusieurs années, les agents de la collectivité ont mis en place le tri des déchets papiers pour un 
recyclage, depuis quelques mois nous réfléchissons aux outils à mettre en place pour réduire sa  consommation 
avec la mise en place d’outils permettant la dématérialisation ; plus récemment, la mise en place de compost 
pour les déchets verts et la réalisation de paillage issus des tailles des différents végétaux  pour limiter le 
transport de ces derniers à Lavaur déchèterie accessible pour les collectivités.

Les allées enherbées et la végétalisation qui pousse 
naturellement sont le signe d’une gestion responsable 

des cimetières de la commune

Dans le prochain numéro du bulletin municipal, un bilan des 
actions mises en place vous sera proposé afin d’évaluer les 

réductions réalisées



19

DEUX NOUVEAUX VISAGES AU SEIN 
DES AGENTS COMMUNAUX

ANGÉLIQUE À L’ACCUEIL DE LA MAIRIE
Les verfeillois l’ont découverte, dernièrement, derrière 
le comptoir de la mairie. Angélique DE SOUSA, 
nouvelle agent d’accueil pour le remplacement de 
Carole Provensal partie en congés parental jusqu’à fin 
janvier 2022. Elle est chargée d’accueillir les habitants 
pour les renseigner au mieux et les orienter vers les 
services compétents.

CHARLÈNE À LA CULTURE, L’ANIMATION 
LOCALE ET LA COMMUNICATION

Suite à la demande de mise en disponibilté faite par l’agent 
en poste en charge de la culture, l’animation locale et 
la communication au mois de juillet, et face à la volonté 
municipale de maintenir une politique culturelle forte, 
Charlène ARMENGAUD a été recrutée pour une durée de 
six mois renouvelables. Elle est en charge de l’organisation 
du marché de Noël, de la programmation culturelle de 
l’année prochaine et de la communication.
Pour découvrir les talents de Charlène, nous vous invitons 
à rester attentif aux publications sur la page facebook de la 
Mairie de Verfeil ou aux notifications reçues via l’application 
smartphone.

LA MAIRIE RECRUTE SEPT AGENTS RECENSEURS
Tous les 5 ans, la commune de Verfeil est chargée 
d’organiser le recensement général de la population 
encollaboration avec l’INSEE. Pour la campagne de 
2022, la commune recrute 7 agents recenseurs, chargés 
de procéder à la collecte des informations sur le terrain 
auprès des habitants, sous l’autorité du coordonnateur 
communal, du 20 janvier au 19 février 2022.
Disponibilité : Les agents recrutés devront être 
disponibles entre le 4 et le 19 janvier 2022 (2 demi-
journées de formation obligatoires rémunérées : 4 et 11 
janvier + Tournée de reconnaissance de 3 jours à la suite 
de la formation) et du 20 janvier au 19 février 2022 (toute 
la semaine en fin de journée , le mercredi et le samedi 
toute la journée)
Rémunération : En fonction du nombre de feuilles de logement remises + rémunération forfaitaire des journées 
de formation + forfait frais de déplacement
Candidature : à adresser avant le 10/12/2021 par voie postale : Mairie de Verfeil, 3 rue Vauraise 31590-VERFEIL ou par 
mail : rh@mairie-verfeil31.fr  - Renseignements au : 05 62 22 02 42

Au cours de la campagne de recensement, nous vous demandons 
de bien vouloir reserver votre meilleur accueil pour les agents 

recenseurs qui passeront à votre domicile

ENVIRONNEMENT ET DEVELOPPEMENT DURABLE
Aurélie SECULA, Jean-Pierre CULOS,  André Ciercoles, Corinne POLATO

Céline PAVAILLER, Jean-Christophe LAPASSE, Hervé DUTKO

Une mairie, des agents...
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Ça se passe à Verfeil

Nous souhaitons la bienvenue à ces nouveaux commerçants et une belle et longue 
retraite paisible et méritée à Graciella

Il Cucinato : une nouvelle pizzeria
François et Sébastien, père et fils, 
amoureux de la cuisine italienne, 
se sont lancés dans l’aventure en 
ouvrant une nouvelle pizzeria afin 
de partager avec les verfeillois leur 
passion.

Au lys d’or : nouveau propriétaire
Suite au départ en retraite de 
Grazielle, propriétaire du Lys d’or, 
Catherine a repris le commerce 
avec son employée Mathilde, elles 
sont toutes les deux fleuristes 
créatrices.

La Dépannerie des Sales Gosses, 
un nouveau commerce
Amélie vient d’ouvrir un nouveau 
commerce sur la commune et ainsi 
agrandir la palette de l’offre sur 
Verfeil, avec ses plats à emporter 
et sa spécialité : les sushis.

LES THÉÂTRALES DE VERFEIL
Après l’annulation à la dernière minute de la 28ème édition en 
2020 pour cause de Covid, les Théâtrales de Verfeil reviennent 
en 2021 pour la 29ème année.
Cette année c’est 28 spectacles qui vont se succéder du 
mercredi au dimanche auxquels s’ajoutent des intermèdes 
gratuits pendant les moments d’attente.
Le centre culturel « En Solomiac » étant réquisitionné 
momentanément en raison de travaux à l’école maternelle, 
les spectacles de la grande salle auront lieu à Saint Pierre, 
dans la salle des fêtes dotée d’une scène. Conscients de la 
gêne occasionnée par cette situation, nous espérons la 
compréhension de tous.
Venez applaudir nos comédiens adultes ou ados, venez 
partager cette fête du théâtre avec tous les bénévoles 
organisateurs qui vous accueilleront chaleureusement. Vous 
pourrez boire et vous restaurer sur place. Verfeil est un lieu de 
rencontres et d’échanges entre les compagnies et le public.  
Nous respecterons les contraintes sanitaires en vigueur en 
particulier la présentation du pass-sanitaire.
Réservation fortement conseillée pour la petite salle
www.lestheatralesdeverfeil.fr
Renseignements : 06 86 96 14 75

BIENVENUS AUX PETITS NOUVEAUX !
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LE RETOUR DU TRAIL DU CASSOULET

FÊTES DU RAMEL
Avec la mise en place du pass-sanitaire, pour 
maintenir le lien, le comité des fêtes du Ramel, a 
proposé pour cette année des festivités condensées 
sur la journée du dimanche  au cours de laquelle 
ils ont affiché complet. Ainsi 120 personnes ont pu 
participer à l’apéritif dinatoire le dimanche midi et 
250 chanceux ont pu déguster le tradution repas 
moules/frites dans une ambiance de folie.
A cette occasion, Jean Moreno a été décoré de la 
Croix du combattant, une première au Ramel.

FÊTES DE LA SAINT MATHIEU
Le comité des fêtes de Verfeil à lui aussi dû s’adapter 
aux restrictions liées au pass-sanitaire, pour le 
maintien des traditionnelles fêtes de la Saint Mathieu 
dans une version quelque peu allégée.
Ces restrictions qui n’ont pas découragé les 
nombreux fêtards présents durant le week-end sur 
la piste de danse.
Les forrains ont également répondu présent pour le 
plaisir des petits et des grands !

RETOUR DES FESTIVITÉS, MERCI AUX COMITÉS DES FÊTES
Face à la crise sanitaire, les comités des fêtes du Ramel et de Verfeil ont su s’adapté aux contraintes pour 
maintenir les  festivités qui nous sont chères et nous les en remercions !

Après l’annulation de l’edition 2020 pour cause de  
crise sanitaire, les coureurs ont répondu présents le 
3 octobre dernier. Plus de 1500 participants toutes 
épreuves confondues (randonnée, marche nordique, 
14km et 20km) se sont retrouvés dans une ambiance 
festive et bon enfant.
Pour cette 16ème édition, même la météo incertaine 
jusqu’au départ est restée clémente durant toute la 
durée de la course.

Comme il est coutume pour le trail du cassoulet, les 
coureurs qui ont franchi la ligne d’arrivée déguisés 
ont été récompensés d’une bouteille de vin de 
Fronton.
Face au succès de cette 16ème édition, les 
organisateurs ont d’ores et déjà donné rendez-vous 
aux coureurs pour le 2 octobre 2022 !
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Il était une fois Verfeil...
NOMS DE RUES… 
Le service culturel municipal a proposé lors de ses visites du mercredi 
de découvrir l’origine de certains noms de rues verfeilloises.
Le conseil municipal étant en pleine procédure de nomenclature de 
rues, nous avons pensé qu’il serait intéressant de reprendre quelques 
points de cette visite…
En effet, nommer quelque chose ou quelqu’un est une garantie contre 
l’oubli. Dans la Grèce Antique, les hommes ordinaires disparaissaient 
dans l’oubli de l’Hadès et devenaient anonyme…
Nommer c’est également donner un sens.

LE NOM DE RUES A LA PARTICULARITÉ D’ÊTRE VISIBLE :
 « Inscrire un nom dans l’espace public révèle d’un dialogue entre des 
acteurs présents mais aussi l’occasion pour eux de nouer des filiations, 
de juger leurs prédécesseurs et de réécrire, le cas échéant, une page 
d’histoire de la ville et de ses habitants » Anthropologie de la mémoire, 
Joël CANDAU
Comme il est visible il retient notre attention, le nom de rues est employé 
quotidiennement et se retrouve approprié par les citoyens.
Mais savez-vous pourquoi nous nommons les rues en France ?
Nous pourrions, comme aux USA par exemple, juste donner des 
numéros aux rues… Mais en France, le nom de rues est un vecteur de 
mémoire historique locale, régionale ou nationale
De plus, d’un point de vue administratif L’art. L2121 du CGCT pose le 
principe que le nom de rues est une affaire de la commune, c’est donc 
le Conseil Municipal qui a l’autorité en matière d’odonymie.

ON CHOISIT UN NOM DE RUE POUR :
- pratique : se repérer, s’orienter
- éviter les malentendus : le nom de rue est unique dans une commune
- adresse qui servira à nous trouver (courrier, services de secours …)
Aucun texte ne prévoit vraiment l’obligation de dénommer une voie 
mais elle existe de fait : le décret n°94-1112 du 19 déc. 1994 oblige, dans 
les communes de plus de 2000hab, de notifier auprès des impôts la liste 
alphabétique des voies publiques. De plus, des circulaires préfectorales 
telles que celle de la Haute-Garonne de janvier 1992 qui demande de 
faciliter l’identification des domiciles d’un point de vue pratique.
Une rue doit donc être nommée à partir du moment où il y a des 
habitants.
Le nom de rues a été politisé à travers les siècles, il est aujourd’hui 
une façon de rendre hommage souvent, et de perpétuer le souvenir. 
C’est un vecteur de mémoire. Il a une fonction commémorative, il fait 
perdurer la mémoire collective ; c’est également un reflet de la volonté 
politique locale et/ou nationale (en fonction des idéaux de chacun).
Ce que nous nous rendons compte quand on s’attaque à l’histoire 
des noms de rues de Verfeil c’est que le manque d’archives anciennes 
rend les recherches difficiles. De plus, ce qui complique encore plus les 
recherches et la compréhension chronologique ; sur les textes officiels 
se glissent des noms usuels mais non officiels. En effet, les noms 
populaires des lieux seront préférés à l’officiel : on préfère se faire bien 
comprendre par les verfeillois, on s’adresse aux verfeillois en priorité !

QUELQUES EXEMPLES VERFEILLOIS 

la place de la Liberté :
D’abord Place de la Croix (cadastre 
Nap 1813) puis en 1833 - Place de la 
Volaille, en 1845 - Place dite du Vieux 
marché aux oies, en 1891 - Place du 
Triomphe, en 1942 - Place Paul Cuxae 
(soldat de la commune mort pour la 
France durant la 1e Guerre mondiale 
-nom tiré au sort lors du Conseil 
Municipal), puis 1944 - Place du 
Général de Gaulle avant de s’appeler  
de son nom actuel :  Place de la Mairie.

Cours Rhin et Danube : 
Initialementnommée en 1946  Chemin 
de ronde, cette voie connaîtra en 1990 
son nom d’aujourd’hui  Cours Rhin et 
Danube.

Place François Mitterrand :
En 1955 elle était nommée Place 
Mirepoix, puis en 1957 Place du Foirail 
Mirepoix avant de devenir en 1996 
Place François Mitterand.

Promenade Jean Jaurès
Nommée de 1830 à 1942 Allées 
Frescatis, elle se nommera ensuite 
Allées Paul Riquet (Pierre Paul Riquet) 
puis connaître son nom d’aujourd’hui 
en 1977 : Promenade Jean Jaurès.

Rue Picaoucou
Cette rue n’a jamais changé de nom !
La « fontaine » de Piacaoucou est déjà 
présente sur les plans de 1836, sous le 
nom de Puit Picaoucou…

Rue Tolosane
Nommée en 1647 Rue Tholosenque, 
puis en 1730 Rue Toulousenque avnat 
de changer pour Grand Rue en 1811. En 
1836 elle deviendra la Rue Toulousaine 
puis en 1883 la Rue de l’indépendance. 
En 1944  elle changera à nouveau de 
nom pour Rue de la Résistance avant 
de connaître son nom d’aujourd’hui la  
rue Tolosane.
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Tribune libre
Pour mémoire, l’équipe en place majoritaire au Conseil Municipal n’a jamais aussi bien porté son nom : « 
VERFEIL, Dynamique et Responsable »
En effet, la ville n’arrête pas d’avancer avec réflexion, perspectives, prospectives et intelligence dans le respect 
des engagements que nous avons pris. Tous les domaines sont concernés. D’un nouveau véhicule financé 
par les artisans et commerçants locaux afin de pouvoir transporter les personnes âgées ou en difficulté 
au marché, chez le médecin ou autre besoin impérieux à l’installation d’une nouvelle école maternelle en 
quelques jours en attendant la remise en état de l’école historique. De la création d’un superbe espace de 
rencontres et de jeux dans l’ancien fossé sous le château à la sensibilisation de toutes et tous aux dépistages 
des cancers féminins. De l’entretien festif de la mémoire et de l’histoire de la commune par l’organisation de 
la fête du figuier à la préparation de la création d’un nouveau groupe scolaire. D’une excellente maîtrise des 
finances publiques – malgré tous les impondérables, tempêtes et aléas en tous genres – à la réfection des 
espaces sportifs et détente (Tennis, piscine, par exemple) afin que nos jeunes et moins jeunes puissent enfin 
sortir de notre situation difficile. De la création d’un futur Conseil Municipal des Jeunes à la mise en place 
d’un prochain réseau de liaisons douces…
La liste n’est pas exhaustive bien sûr puisque l’urbanisme, le fonctionnement de Services Municipaux 
administratifs et techniques, la Communication et les systèmes d’information en direction des Verfeillois, la 
voirie et nombre de services et de besoins sont en train d’avancer de façon significative.
Il doit bien sûr rester quelques « dossiers » qui n’avancent pas assez vite – nous en sommes conscients - mais 
nous n’en avons omis ou négligé aucun et ils seront traités dans les mêmes conditions afin d’être finalisés. 
Nous avons décidé de ne pas confondre l’urgent et l’essentiel.
Bien à vous.                         Michel ORRIT pour la majorité municipale

Chers verfeillois,
Depuis plusieurs mandats (2008-2014 et suivants), nous alertons sur de possibles risques graves liés à l’état 
fortement dégradé de la toiture de notre école maternelle. Infiltrations et inondations récurrentes se sont 
ajoutées, au fil du temps, aux multiples malfaçons et à un défaut d’entretien flagrant source de divers in-
cidents présentant un danger pour les enfants et les personnels. Cela a conduit, il y a quelques années, à 
l’électrocution d’une directrice de l’école. Aujourd’hui, pour des raisons de sécurité la municipalité se trouve 
dans l’obligation de prendre cela en considération. Comme nous l’avons toujours fait, nous demanderons la 
transparence nécessaire pour pouvoir suivre ce projet de reconstruction de l’école et pour que les aspects 
financiers ne priment pas sur la qualité et la sécurité dues au public sensible accueilli. Parce que nous en 
sommes convaincus, nous défendrons l’idée que l’éducation et la prise en charge de nos enfants ne doit pas 
se faire à moindre coût malgré un budget contraint impliquant des choix.
Côté animation, nous souhaitons évoquer la reprise de quelques activités (Fête locale, Trail, Fête du Figuier, 
Octobre rose) qui se sont globalement bien passées, tout en nous interrogeant sur le devenir de la culture 
avec la «mise entre parenthèses» de David Naudinat, agent municipal pourtant motivé et compétent chargé 
de la culture et de l’animation, sujet non évoqué au sein d’un Conseil Municipal. 
Nous continuons à porter vos préoccupations : manque de places de stationnement, nécessité de dérati-
sation pl. François Mitterrand et rue des écoles, avancée projet Conseil municipal des jeunes, besoins des 
jeunes agriculteurs…

Vivre Verfeil (Rose-Marie Martinez Fuente, Jean-Christophe Lapasse, Isabelle Céré et Olivier Racaud)

La rentrée scolaire 2021 est l’occasion de faire un point sur l’important dossier des écoles.
Malgré de nombreuses interventions, l’école maternelle souffre depuis bien des années, d’infiltrations d’eau 
de pluie, en grande partie dues à la forme inégale de sa toiture. La charpente devant être refaite, j’ai demandé 
à ce que soit étudié une architecture différente et simplifiée.
Il faut noter le travail remarquable des employés municipaux, tous services confondus, pour que toutes les 
classes modulaires soient prêtes le jour de la rentrée. Plutôt que la condamnation de la grande salle en 
Solomiac - aux dépens de la Culture - , il eut été préférable de louer des modules supplémentaires pour la 
salle de motricité maternelle, ainsi que l’ALAE (avec le concours de l’intercommunalité dans le cadre de sa 
compétence).

Parallèlement à ce transfert provisoire, on ne peut écarter le principe d’une prospective transparente 
autour du projet de 2ème groupe scolaire, malgré un refus de M. Plicque en conseil municipal. Ce projet à 
4,5 millions d’euros, opposé géographiquement au groupe existant, engendrera de nombreuses difficultés 
incompatibles avec le concept de développement durable et les décisions du plan local d’urbanisme de 2016.

Hervé Dutko, conseiller municipal d’opposition et ancien maire.
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